

販路限定 地域に人呼ぶ

(上川町)

(徳永仁)

酒蔵で地方創生 上川大雪酒造



「日本酒を通じて地域のことを知
つほしい」と語る上川大雪酒造
の塙原敏夫社長(中高野一部撮影)

経済部門

上川管内上川町に2017年、「緑丘蔵」を開設し、酒蔵から始まる地方創生に取り組んできた。北海道産米で醸の高い酒を造り、販路を県外中心にすみとで観光客を呼び込む。酒の評判がまちの知名度を上げ、住民の地元への誇りも高められた。

塙原敏夫社長(写)は塙田農業大学を卒業後、野村證券に就職した。外資系金融機関などを経て、12年にフレンチシェフの三國清三さんと上川町に入を事業上、認めておらず、この酒蔵の免許を移転する形で蔵の開設につけた。そこで就職したのは、自分がもうけるのではなく、地域全体の活性化につなげること。

20年には帯広畜産大の構内に「五稜乃蔵」、21年には函館市に「五稜乃蔵」が完成。網走市でも酒蔵の建設が計画されてい

- 1955年 前身の酒造会社が三重県四日市市で創業
- 2016年 本社と酒蔵を上川管内上川町に移し、商号を「上川大雪酒造」に変更
- 17年 上川町に「緑丘蔵」が完成し、酒造を開始。地域限定酒「神川」の初仕込み
- 19年 吟風で仕込んだ特別純米酒が18年度の新酒鑑評会(札幌国税局主催)の純米酒の部で初めて金賞を受賞
- 20年 帯広畜産大と協力し、大学構内に「碧雲蔵」完成
- 21年 函館市内の小学校跡地を活用し、「五稜乃蔵」が完成
- 22年 21年度全国新酒鑑評会(酒類総合研究所など主催)で上川大雪酒造の3蔵すべての出品酒が入賞